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L’été est là… mais pas d'abstraction de la Parole de Dieu

« C’est l’été, nous partons en vacances, on
profitera de la nature ! » Voilà l’une des exclamations que nous
entendons ici et là. De nombreuses familles se déplacent à la
recherche d’un temps paisible, de convivialité, vivre le rêve de
passer de bons moments à la plage sous un soleil radieux ; bien
évidemment le repos est indispensable pour notre bien-être, pour
un bon équilibre aussi bien physique, psychique que spirituel. 
L’été est en outre une manière de marquer une trêve d’activités
dans le but de se tourner vers autre chose différente de ce que l’on
fait habituellement. Tout ceci entre dans la conception de
l’Ecclésiaste qui dit qu’« il y a un moment pour tout, un
temps pour chaque chose sous le ciel… » (Eccl 3.1). Et, s’il
était permis de prolonger la liste du dualisme (en opposant deux
réalités différentes) que souligne le sage dans ses propos, on dira
tout simplement qu’il y a un temps pour travailler et un temps pour se reposer ou cesser de travailler.

Toutefois, il faut éviter de tomber dans le piège de ce que je peux appeler la « léthargie spirituelle », c’est-à-dire le fait de se
plonger dans un engourdissement qui empêche d’ouvrir la Bible pendant la période des vacances, voire ne pas prendre
quelques temps de prière. A n’en point douter, notre spiritualité n’a pas besoin des vacances. Qu’on soit en activité ou en
vacances d’été, ne faisons pas abstraction de ce qui nourrit notre âme, à savoir la parole de Dieu et la prière. Le dualisme de
l’Ecclésiaste ne permet pas de dire qu’il y a un temps pour garder sa foi et un autre temps pour l’abandonner. L’exhortation de
l’apôtre Paul qui dit « Priez sans cesse » (1Thess 5.17) vise à maintenir notre foi dans l’éveil à tout moment. 

Nous voilà donc sous peu en vacances d’été. Profitons de cette trêve pour nous ressourcer en nouvelles énergies, sans oublier
que l’Eglise n’est jamais en vacances. Nos activités cultuelles peuvent diminuer en intensité ou en volume horaire, mais nos
lieux de cultes resteront ouverts. En attendant que chacun prenne un temps de repos bien mérité, le Conseil presbytéral de
l’EPU en Eyrieux-Boutières est heureux de vous faire vivre les activités et les échos à venir de notre paroisse. Bonnes vacances
à toutes et à tous !   

Jean Serge Kinouani 

mailto:presidence.e.b@gmail.com


  

ECHOS DE LA PAROISSE 

Enseignement biblique : le personnage de Daniel

Message en provenance de la Vallée du Doux

Parler du livre de Daniel est une chose ; évoquer le personnage de Daniel en est une autre. Je signale que,
comme pour la plupart des livres bibliques, la personne de Daniel n’est pas forcément le rédacteur du livre de Daniel.
Ceci fait partie du système pseudépigraphique (le fait d’écrire sous le nom d’une figure emblématique, afin de susciter
l’importance de l’œuvre). Nous allons donc parler de la personne à qui l’on attribue le livre de Daniel. Toutefois, il est
difficile d’étudier le personnage de Daniel sans se référer à son œuvre littéraire qui porte son nom. 
La Bible grecque le range parmi les prophètes ; or dans la Bible hébraïque, le livre de Daniel figure parmi les “Écrits”
(les Ketoubhim) après la Torah (Loi) et les Nebhiim  (prophètes), ce qui souligne incontestablement son origine
tardive. Le personnage de Daniel est bien connu depuis la découverte à Ougarit, en Syrie, de textes mythologiques
phéniciens datant du XIVe siècle av. J.-C. En revanche, les Juifs ne considèrent pas Daniel comme un prophète. Les
douze (12) chapitres du livre de Daniel se divisent en deux parties. La première partie (Dn 1-6) contient une série de
récits sur Daniel, un jeune exilé de Juda à Babylone. Cette partie montre la fidélité de Daniel en la foi de Yhwh ; ce
dernier est supérieur aux autres divinités. C’est ici que Daniel est décrit dans le rôle de Joseph, interprétant les rêves
du roi de Babylone. La seconde partie (Dn 7-12) est décrite dans un style apocalyptique et contient des visions, des
prophéties et des révélations sur la fin des temps et la résurrection des morts.
Le personnage de Daniel est décrit comme dans les œuvres de Joseph auprès de pharaon. Précisons que les deux
mènent leurs activités sur une terre étrangère (Joseph vendu par ses frères en Egypte et Daniel exilé en Babylonie).
Sur le plan théologique, on dit que les deux figures définissent la perception d’adorer Yhwh en étant loin de la terre
promise (Canaan). Autrement dit, avec les deux figures la narration biblique tolère le yahviste diasporique, à la
différence des traditions bibliques qui ont une vision exclusiviste de l’adoration de Yhwh en terre promise.  
Comme Joseph, Daniel a reçu le don d’expliquer les rêves du roi. Ce dernier exigea de ses sages et astrologues de lui
révéler le rêve et l’explication. Mais personne n’a pu le faire (Dn 2.3-18). En implorant la compassion de Dieu, Daniel
trouva gain de cause, car le secret du rêve lui fut révélé dans une vision pendant la nuit (2.19) et il peut à présent
reconnaître les bienfaits de Dieu. Daniel témoigne la précédence divine dans tout ce qu’il fait. Tout lui vient de Dieu.
Cela se comprend dans la révélation et l’explication du rêve. Malgré les dons que Daniel a reçus, il ne se vante pas
d’orgueil. Il ne prétend pas être supérieur aux autres – ce qui est rare chez certains aujourd’hui – mais il se reconnaît
tout simplement comme un canevas que le Seigneur utilise pour parler au roi. A l’écoute de la révélation et de
l’explication du rêve, le roi reconnaît la véracité des propos de Daniel. A ce dernier, comme à Joseph en Egypte, une
place de choix sera accordée et le roi lui fit de nombreux et grands cadeaux (Dn 2.46-49). L’humilité de Daniel se voit
aussi dans le refus de prendre l’administration de la province de Babylone ; au lieu d’être prétentieux, il propose de
confier cette responsabilité à ses trois compagnons (cf. v.49).  
La narration du livre de Daniel met en évidence l’adoration de Yhwh en diaspora. Dieu est aussi adoré sur une terre
étrangère. Le yahviste diasporique se définit par la fidélité infaillible même en étant sur une terre étrangère. Le
personnage de Daniel, comme celui de Joseph, nous apprend à être fidèle à Dieu quel que soit le lieu où nous nous
trouvons. Si le nom de Daniel signifie « Dieu est jugement », sa vie s’oriente plutôt vers la manifestation d’une action
salutaire de Dieu. C’est lui qui sauve les trois amis de Daniel de la fournaise de feu et Daniel dans la fosse aux lions.
Mais le plus important c’est de ramener les autres à reconnaître la grandeur de Dieu, comme le fait le roi Darius :
« « Je donne l'ordre que, dans toute l'étendue de mon royaume, on ait de la crainte et du respect
devant le Dieu de Daniel.  Car il est le Dieu vivant  et il subsiste toujours !  Son royaume ne sera 
jamais détruit, et sa domination durera jusqu'à la fin. C'est lui qui délivre et qui sauve, qui produit
des signes et des prodiges dans le ciel et sur la terre. C'est lui qui a délivré Daniel de la griffe des
lions. » (Dn 6.27-28)      

J.S. Kinouani

La paroisse de la vallée du Doux appartient à notre consistoire Eyrieux-Doux ;  Son assemblée générale a eu
lieu le 30 mars, et son trésorier, Yves Astier, y a médité autour de Jean, chap. 12, v.20-26. 
« Nous voici donc ce matin dans un temps d’Eglise important ; le fonctionnement de notre association cultuelle dans la
société civile nous force à nous replacer devant le sens de ce que nous faisons.

L’Eglise est humaine, et même si elle obéit à Jésus-Christ qui en est le Chef, elle doit suivre aussi les lois de notre
pays.



  

ECHOS DE LA PAROISSE 

Et la nouvelle Loi dite Loi du 24 août 2021 confortant le respect des principes de la République, a fortement impacté
les Eglises Protestantes ; Cette loi nous a imposé des obligations en matière de déclarations administratives,
comptables et fiscales ;
Suivre Jésus-Christ, pour nous, c’est vivre sa présence au cœur de notre Eglise qui offre un espace de découverte de
la Bonne Nouvelle, un espace de communion des uns avec les autres, et avec Dieu ; C’est essayer de lui rester le
plus fidèle possible, tout en respectant les règlements humains pour un bon fonctionnement, spirituel, financier et
administratif. 

« Si quelqu’un veut me servir, qu’il se mette à ma suite, et là où je suis, là aussi sera mon serviteur » Jean 12-26

Jésus nous fait cette promesse de sa présence. C’est précieux car on ne le voit pas de nos yeux, mais grâce à
son Esprit, il guide dans les cœurs celles et ceux qui se mettent à sa suite.
Alors une fois par an, et c’est le cas aujourd’hui, nous devons donc nous demander si nos activités sont là parce
qu’elles doivent y être, parce que cela fait partie en quelque sorte du minimum syndical attendu par une Eglise, ou
bien cela va-t-il, explicitement, dans le sens du témoignage attendu ?

Quand je viens au culte, est-ce que je le fais pour moi, pour ma santé spirituelle ou bien suis-je conscient de ce que
ma présence ou mon absence témoigne de quelque chose sur la vitalité, non pas de ma paroisse en tant que telle,
mais du témoignage rendu par une communauté priante, chantante et fervente ?

Une Eglise, c’est plus qu’une addition de témoignages individuels, fussent-ils les plus fidèles, c’est d’abord et avant
tout un témoignage communautaire, 

L’Eglise est le corps du Christ, un organisme vivant et chacun de ses membres en forme le corps.

Ne l’oublions jamais : l’Eglise est dans la cité et par nos actes et nos paroles nous portons un témoignage au monde
qui nous entoure. Aujourd’hui nous savons tous combien l’engagement dans la durée est un défi. 

Et de la même façon, nous savons que pour beaucoup, l’Eglise présente un visage démodé, certains diraient ringard !

Comment inviter ceux qui nous sont proches à participer à la vie de notre Eglise locale de la Vallée du Doux, à écouter
une prédication de 15 minutes, à suivre un déroulement liturgique que certains trouveront trop normé et d’autres au
contraire bien repérable dans toutes les paroisses de l’EPU.

Est-ce que tous nos contemporains quel que soit leur âge s’y retrouvent ? 

Notre Dieu est Parole, et c’est Lui qui œuvre dans l’Eglise. 

On peut se demander : Mais quelle puissance a donc Sa parole afin que les bancs de nos temples ne se vident ! 

C’est Lui qui œuvre, c’est Lui qui appelle. Et Il appelle des personnes de tout horizon.

Aujourd’hui dans un monde si tourmenté, beaucoup de personnes, et parfois parmi nos très proches, souhaitent
donner un sens à leur vie et aspirent à entendre une parole d’espérance.

Et beaucoup sont prêts à entendre cette parole libératrice ; ce n’est pas un hasard si en 2025 les paroisses
catholiques enregistrent un nombre record de demandes de baptême ou de confirmation de leur baptême de la part
de jeunes et d’adultes

Sa Parole permet aussi à ceux qui sont dans l’Eglise depuis longtemps de témoigner de la persévérance que
demande la foi.

Car la foi peut connaître des hauts et des bas, des doutes et des questionnements. Et je pense que c’est une bonne
chose, car cela oblige à réfléchir, à prendre du recul. A voir ce qui est bon, ce que Dieu nous a déjà accordé et de lui
rendre grâce. 

Alors oui, parfois il faut savoir faire des choix, prendre des décisions risquées, mais toujours demandons à Dieu de
nous éclairer, car toute la difficulté consiste à traduire dans des faits, des actes, nos paroles et nos décisions.

Afin que toutes et tous entendent cette Parole attendue, espérée et alors chacune et chacun pourra être touché,
rejoint, relevé par cette affirmation extraordinairement libératrice que l’Apôtre Jean formule ainsi 

« Dieu, en, effet, n’a pas envoyé son Fils dans le monde pour qu’il juge le monde, mais pour que le monde soit sauvé
par lui »
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Accueil d'un texte de Dietrich Bonhoeffer

Cultiver les fleurs et les erreurs

Alors oui, notre Eglise peut offrir un espace de paix, de ressourcement et de promesse.
Mais le véritable objectif, c’est que nous soyons remis debout pour dire et montrer au monde, c’est-à-dire autour de
nous, que Dieu existe, et qu’il n’est que bonté, c’est grâce à nous que Jésus Christ deviendra Bonne Nouvelle pour
notre entourage.

« Si quelqu’un me sert, le Père l’honorera » » dit Jésus.

Alors chers amis, dans la mission qui est la nôtre aujourd’hui, cette assemblée générale doit être un temps riche
d’échanges et d’idées, où nous mesurons ensemble la façon dont Dieu a agi au milieu de nous et où nous nous
remettons ensemble à Son service pour discerner où Il nous appelle.

Vous pourrez vous exprimer, y poser des questions et y faire des suggestions. Participer à une Assemblée Générale,
ne serait-ce qu’en écoutant, c’est entrer dans une autre dimension de la vie de l’Eglise, pas toujours visible et pourtant
ô combien essentielle : on y découvre l’architecture cachée de toutes ces « pierres vivantes » que nous sommes avec
nos voisins de bancs du dimanche au culte avec qui nous formons le Corps du Christ !

Que cela nous remplisse de joie et de courage pour accomplir notre mission !   Amen ».

Yves Astier

Je n’ai jamais eu la main verte. J’ai même réussi l’exploit de faire mourir de soif des cactus dans mon
adolescence. Je dois avoir des gènes d’Attila, car là où je passe, les plantes trépassent.
                  
Et pourtant, j’aime les fleurs. J’aime les voir pousser (enfin lutter pour survivre serait plus exact), je peux passer des
heures à regarder la nature, et rien n’est plus beau à mes yeux que le vert tendre des jeunes pousses. Comme quoi,
on peut n’avoir aucun don pour une activité, le jardinage en l'occurrence, et aimer la pratiquer quand même. Donc,
obstinément, chaque printemps, je plante. Chaque année, j’essuie des échecs retentissants, mais qu’importe. Car, ce
que je constate, c’est que, peu à peu, le taux de survie dans mon jardin augmente sensiblement. Je m’améliore au fil
de mes erreurs.
Nelson Mandela disait : “ Je ne perds jamais : soit je gagne, soit j’apprends”.
Et dans une société qui valorise jusqu’au délire la réussite sociale, la performance, la perfection en toutes choses, la
compétitivité, la productivité, où l’échec devient une source d’angoisse, il est bon de se souvenir que les erreurs et les
échecs font partie du chemin. Et que nul n’en est dispensé. Personne n’est parfait, et tout le monde est perfectible. J’ai
tendance à résumer cela avec humour : “Je ne fais jamais deux fois la même erreur, j’essaye toujours d’en faire de
nouvelles”. Tout simplement parce que cela veut dire que j’aurai tiré les enseignements de mon erreur précédente.
Car c’est tout l’intérêt d’une erreur, n’est-ce pas ? 
Et pourtant ! Combien sont paralysés à l’avance par peur de mal faire, de se tromper, de commettre un impair ? Avant
même d’essayer souvent. Ce qui est idiot : comment peut-on savoir si on va réussir ou non avant même de tenter de
faire ? Comme quoi, cette peur de l’échec est un véritable poison car nous finissons par réagir de manière
irrationnelle. Et quand bien même c’est un fiasco ? Quelles sont les vraies conséquences ? Est-ce que rater une
recette ou bégayer en public va provoquer une épidémie de peste ou un accident nucléaire ? Peu probable. Quand je 

paru dans  LA CROIX, en Avril 2024 : «  Il faut s’opposer aux vices de l’hybris, de l’adoration de la force, de l’envie et
de l’illusionnisme qui sont les racines de tous les maux. Il faut parler de mesure, d’authenticité, de confiance, de
fidélité, de constance, de patience, de discipline, d’humilité, de sobriété et de modestie ».  

Ce pasteur, né en 1906, est entré dans la résistance allemande au nazisme ; très vite lucide sur l’évolution des
hitlériens, il a été  arrêté en avril 1943, détenu en camp, et a été pendu en  1945. 

A méditer, encore et toujours, me semble-t-il.                 

Eliane Loubersac



  

fais un culte et que je dis une phrase pour une autre, personne ne le sait à part moi, et si par malheur, les autres
paroissiens s’en rendent compte, ils n’ont jamais prévu de bûcher à la sortie du Temple (enfin jusqu’à présent). Ouf.
Donc essayer au minimum, et qui sait, on peut toujours avoir la bonne surprise de réussir. Tenter, expérimenter,
échouer, réussir, l’essentiel est de faire pour progresser. Quand on ne fait rien, c’est sûr qu’on ne risque rien.
C’est bien dommage, car risquer donne une autre perception sur l’existence. Au lieu de “Mon Dieu, je n’ai jamais fait
ça, c’est terrifiant”, on développe une curiosité : “Tiens, je n'ai jamais fait ça, chouette, quelque chose de nouveau,
essayons !”. Cela devient un défi personnel à relever. Et si le résultat n’est pas extraordinaire (et bon sang ! qui réussit
parfaitement une tâche qu’il n’a jamais faite, dès la première fois ? Qui, hein ?), eh bien, on analyse pour comprendre
pourquoi et on essaye de faire mieux la prochaine fois.
Donc mes amis, je ne peux que vous exhorter à commettre des erreurs, à trébucher, et à apprendre. 
Je ne sais pas pourquoi mais mes pétunias font la gueule. Survivront-ils jusqu’à l’automne prochain ? Suspense ! La
vie peut être tout à fait palpitante, n’est-ce pas ?

Philippiens 3:12 « Ce n'est pas que j'aie déjà remporté le prix, ou que j'aie déjà atteint la perfection ; mais je cours,
pour tâcher de le saisir, puisque moi aussi j'ai été saisi par Jésus Christ.”

Sylvène Auberville

ECHOS DE LA PAROISSE - suite 

En chemin vers Pâques, depuis l'Eyrieux - Boutières

Veillée œcuménique du vendredi Saint au Cheylard  :  nous étions
une quarantaine ce 18 avril dans le temple du Cheylard. Comme chaque
année, nous partagions cette veillée œcuménique pour prier ensemble
et revivre en écho la Passion du Christ. (Jean, chapitres 18 et 19). Le
pasteur Jean- Serge et le Père Michel se sont partagé le déroulé de la
célébration. Un culte avait lieu en simultané au temple de St Sauveur.

Cultes du samedi 19 avril aux temples du Fival et à La Pervenche : 
le culte au Fival présidé par Sylvène Auberville a rassemblé une dizaine
de personnes. A l’issue du culte, Mr et Mme Meyssonnier nous ont
proposé un partage de gâteaux « maison ». Pendant ce temps, notre
Pasteur Jean-Serge présidait le culte à La Pervenche.

Aube Pascale œcuménique, le dimanche de Pâques, 20 avril : C’est
dans le pré d’Isabelle Chazalon aux Ollières (merci à elle) que nous
étions une quinzaine à vivre cette Aube Pascale. Yves Valette alimentait
un feu avec des fagots préparés la veille. Nous avons ensuite partagé
un copieux petit déjeuner préparé avec soin par Monique et Jacques
Stewart , avec Sylvette Courtial. Ceux qui le souhaitaient ont pu ensuite
se rendre au culte de St Fortunat ou d’Albon ou à la messe aux Ollières.

« Si la mort, et n’importe quelle mort vient nous surprendre,
   Le seul remède, c’est l’Amour, sur ce chemin de vie,
   Il y a Noël, Vendredi Saint, le matin de Pâques…et la vie fraternelle ». 
   Sœur Nathanaëlle
                                                                                            Martine Vigné
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Retrousser ses manches ? Intervention au presbytère du Cheylard le 28 avril

Dans nos paroisses, il y a les temps de cultes, les
partages bibliques, les partages de repas… mais il est ici
question d’un partage peut-être beaucoup plus rare, qui pourtant
fut aussi un véritable moment de solidarité et de liens fraternels.
C’est, je crois, ce que nous avons vécu ce lundi 28 avril quand 17
personnes se sont retrouvées au presbytère du Cheylard…
mission : débarrasser le bâtiment après plusieurs résidences de
pasteurs successifs.
Et il y avait du tri à faire !! Des remorques (3), des camionnettes
se sont remplies pour des trajets vers la déchèterie ; de la
récupération…et toutes les archives emballées direction St
Sauveur pour être triées ensuite afin de les stocker bien
répertoriées à St Fortunat dans la salle attenante au temple.

La salle voûtée du presbytère du Cheylard, magnifique
mais très humide. Photo E.L.

Apprécier les travaux au temple de St Christol le 12 avril

Le maire de St Christol, Nicolas Freydier, et son conseil municipal, accueillaient les habitants, les paroissiens
et paroissiennes et tous les partenaires impliqués dans le projet de rénovation de la toiture du temple, des cheneaux et
collecte d’eaux pluviales ainsi que les travaux d’assainissement à l’arrière du temple.
Danielle Coulomb, adjointe, a fait l’historique du projet et le descriptif des différents financements à savoir : collecte
après des donateurs particuliers : 11 400€, don de la fondation des notaires : 5 000€, crédit agricole : 10 000€,
Fondation Patrimoine région : 7 000€, national : 20 000€, département : 18 000€, reliquat travaux Pont du Fau : 2600€ 
et mairie de St Christol : 25 000€ environ.

Les intervenants successifs A. Moins (C.A.), P. Garel (Fondation du Patrimoine), L. Serre (Département) et le député
H. Saulignac ont souligné l’importance de ce projet qui permet la sauvegarde d’un bâtiment patrimonial. Il offrira un
accueil sécurisé pour les rencontres cultuelles mais aussi s’ouvrira pour des manifestations culturelles.

C’est d’ailleurs un concert de Gospel (la Chorale Holy Air Gospel des Ollières) qui a terminé ce moment dans le
temple. Un apéritif a suivi dans la salle des associations.

Un grand merci à l’équipe municipale de St Christol qui a porté ce projet.                      

M.V. 

En parallèle, le travail de nettoyage a permis de visualiser l’espace dans le bâtiment. C’est dans la bonne humeur que
chacun, chacune a trouvé sa place pour « mettre la main à la pâte ». A midi, un repas partagé bien mérité dans la
petite cour du presbytère a clôturé cette matinée.

Un grand merci aux personnes qui se sont mobilisées et qui ont fait de cette « corvée » un moment fraternel. Ne pas
hésiter à renouveler sur d’autres lieux car ensemble c’est mieux !!                  

M.V.

L'équipe Gospel animant la collation

Toit neuf et clocher
à St Christol. Photo E.L.
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Journée mondiale de prière

Le 7 mars, nous avons partagé avec nos amis catholiques cette
célébration œcuménique  à la salle Agapé de St Sauveur . Cette
année, ce sont les femmes des îles Cook qui ont rédigé la liturgie
autour du thème « Merci, tu m'as créé merveille ! » Psaume 139.
                                                                                     
Belle soirée dans une salle décorée par des couronnes de fleurs, des
hibiscus (fleur courante de l’île) confectionnés par le groupe de dames
chargées de la préparation, coquillages et bouquet. Grâce à un
diaporama et des explications données par une bénévole, nous avons
pris connaissance de la situation géographique de l’île et du mode de
vie des habitants.
Émotion forte devant les confessions de ces femmes si proches de
Dieu, nous disant que Dieu nous connaît intimement et joie de chanter
en « mahori » grâce au chef de chorale.
Pour clôturer ce moment convivial, l'équipe organisatrice de cette
rencontre avait préparé des gâteaux de l’île Cook ,salades de fruits et
boissons. Un petit souvenir à emporter : un hibiscus et le livret de la
cérémonie
Rendez- vous l’année prochaine.                                        

Annette Suchier Photo S. Courtial

Assemblée Générale à St Sauveur le 23 mars

52% des inscrits ont participé, et il faut se réjouir du dynamisme des présents.                                                                 
Nous avons eu le bonheur d’accueillir Malcolm Williams au Conseil Presbytéral, en soutien à Monique Bélézy  qui se
trouvait jusqu’alors bien seule comme représentante du secteur de St Sauveur.
La question de la raréfaction des pasteurs a été soulignée : un début de  facilitation pourrait être de regrouper certains
cultes, je pense aux cultes des fêtes de Noël, Pâques, Pentecôte, cultes-doublon à La Pervenche/Le Fival.
A été également exposé le problème de nos difficultés financières croissantes pour honorer notre contribution
régionale, entretenir tous nos immeubles qui vieillissent eux aussi ! « Nous sommes un club du 3ème âge », nous a-t-on
dit avec humour. Une discussion chaleureuse s’en est suivie. 

Le Conseil presbytéral réuni dans les jours suivants, a élu son bureau pour les 3 ans restants du mandat : Notre
présidente est désormais Martine Vigné, assistée par Sylvène Auberville ; Eliane Loubersac est devenue secrétaire. 

Corine Valette, Eliane Loubersac et Maryse Atger, restées au CP par dérogation régionale dans l’objectif de  « tuiler »
la nouvelle équipe, quitteront le Conseil en 2028, comme convenu dans  nos statuts. 

Meilleurs vœux pour cette nouvelle équipe que les paroissiens auront à cœur de soutenir tout au long des années à
venir. 

E.L.

C’est au talent de Monique Riou que nous devons ce trombinoscope du Conseil !!!

La salle Agapé en mode portes-ouvertes, les 3ème samedi du mois de 10h à 12h, même l'été

Sur une idée de la présidente du Consistoire, 2 ou 3 personnes de la paroisse se font une joie d’accueillir qui veut
entrer pour un petit coucou, un échange, ou un café… Une petite exposition de documents sur le protestantisme, la
paroisse, a illustré la première rencontre, ce 17 mai. Espérons que cet essai sera transformé ! Bon vent à cette
nouvelle aventure. 

E.L. 



  

ECHOS DE LA PAROISSE - suite 

Le mot de nos trésorières

Vous avez dans ce bulletin un récapitulatif globalisé des recettes et des dépenses d’Eyrieux Boutières pour les 4
premiers mois de cette année 2025, mais aussi un coup d’œil dans le rétroviseur pour les années 2022, 2023 et 2024,
afin de pouvoir comparer.  

Toutes les lignes budgétaires ne sont pas indiquées (vous en trouverez le détail dans l’entrée de nos temples, et vous
pourrez vous rendre compte de la situation comptable de la paroisse au niveau des principaux domaines : assurances,
fluides pour les chauffages, électricité, eau, contribution à la Région, frais de déplacement des pasteurs dans cette
grande paroisse…). 

La situation n’est pas optimiste, car nous serons certainement contraints de puiser encore une fois dans nos réserves
afin d'équilibrer le budget 2025. Et à ce rythme il n'y aura plus de réserves en 2026, ni pour assurer notre futur budget,
ni pour faire face à une éventuelle dépense imprévue (travaux urgents etc...) et encore moins pour envisager un
quelconque projet. 

Prochainement, les responsables de la paroisse devront se prononcer sur la proposition de la contribution à verser à la
Région pour 2026 ; compte tenu de notre situation financière, nous allons demander une baisse significative de la
contribution avec des arguments que nous espérons solides et pertinents et en faisant état de la baisse du nombre de
nos donateurs, donc des dons et offrandes également à la baisse et des charges qui continuent à augmenter.

Au sein du Conseil Presbytéral, nous restons à votre écoute ; si vous avez des idées pour trouver des solutions, vous
pouvez les transmettre soit par écrit, soit directement à l’adresse mail de la paroisse.

Cette année, nous avons décidé de rencontrer aussi souvent que nécessaire les collecteurs locaux de la paroisse,
c’est-à-dire les personnes qui récupèrent les collectes et vos dons lors des cérémonies. La première réunion s’est
tenue le 16 mai ; 11 personnes sur 14 ont pu être présentes ; nous avons pu expliciter nos contraintes, expliquer les
dépenses incompressibles et les recettes relatives à chaque temple, inciter au don régulier sur l’année, …

Pour information, avant l’impression du présent bulletin, nous avons pu verser une autre mensualité à la Région, (7
080 €) ; nous avons donc versé 35 400 € sur les 85 000 attendus.

Monique RIOU et Corine VALETTE 



  

ECHOS DE LA PAROISSE - suite

Janvier à avril 2025 2024 2023 2022

Total des dépenses 47 629 126 051 124 124 130 804

Total des recettes 80 090 84 472 101 033 177 904

Apport des manifestations 1 548 8 627 7 747 6 523

Donateurs nombre 194 218 231

Dons nominatifs 64 350 76 740 66 280*

Les tableaux détaillés n'ont pas pu être intégrés à ce bulletin pour des raisons techniques. Ils vous seront transmis
ultérieurement. Toutes nos excuses !

ECHOS DES SECTEURS

Soirée soupe à Dunière le 1er mars

42 personnes, ambiance très chaleureuse, 6 types de soupe dont raves, oignons, patates
douces… Convives plus nombreux qu’en 2024, nous en déduisons que la formule plait !

Repas partagé à St Michel de Chabrillanoux

Cette année, nous n’avons pas pu organiser
comme d’habitude notre repas annuel  de fête
paroissiale le  4 mai 2025 : La salle d’Alliandre
n’était pas encore disponible, les travaux n’étant
pas terminés et nos organisateurs du repas  Paêlla
étant également  indisponibles ce jour-là !

Cependant, après le culte officié par notre pasteur
Jean Serge, nous avons pu passer un très bon
moment autour d’un repas partagé à l’intérieur du
temple car le beau temps n’était pas avec nous non
plus !!!!!                   

Une quinzaine de personnes ont apprécié de se
retrouver pour déguster ce que chacun avait
apporté. Il y avait comme d’habitude beaucoup de
plats. Merci à tous ceux qui étaient présents. A l’an
prochain, nous reprogrammerons la Paëlla !!!! 

Sylvette Courtial

Une belle tablée

La chaire du temple de 
St Michel. Photo E.L.



  

À VENIR DANS LA PAROISSE

* CONCERT AU TEMPLE DES OLLIERES le samedi 28 juin à 20h30 : Beau moment vocal avec les ensembles
BIBOFFRELOULA (chanteuse et cheffe de chœur Viviane Ginapé, jazz, gospel, musique du monde et chanson
française) et l’ATELIER CHORAL du CHAMBON sur LIGNON (sous la direction d’Elizabeth de Mestral, cheffe de
chœur et chanteuse lyrique ; entre profane et sacré ; Pianiste Hugues Laurent). 

* Le BOUSCHET de PRANLES le dimanche 29 juin :  sous les châtaigniers, nous participerons au culte à 11h
(Pasteur R. SAUTTER) et nous entendrons à 14h30 la causerie entre R. Sautter et S. Béraud-Williams « Des
résistances huguenotes à celles d’aujourd’hui ». 

* BICENTENAIRE DU TEMPLE DE ST PIERREVILLE  centré sur le  13 juillet : la programmation avance ; voici où
nous en sommes, modifications et précisions encore possibles (voir l’affichage à venir ou le site : https://eyrieux-
boutieres.epudf.org)

- Une exposition  du 9 juillet au 14 juillet, de 15h à 19h : La route des Dragonnades, photos du temple , documents
historiques…   

- Une balade le samedi 12 juillet, organisée par le  Patrimoine Huguenot, à partir de 9h30 (pour marcheurs aguerris)
                      

- Journée de  dimanche 13 juillet  initiée par le culte (10h30) avec participation d’une chorale éphémère, puis repas
partagé. A 14h30, conférence M. Mazet : « St Pierreville au 19ème siècle : construction pour accueillir la vie de la
communauté protestante », à 17h, Concert de l’ Atelier choral du Chambon sur Lignon, avec Laurence de Mestral, et
Laurent Jouvet à l’orgue.  
                 

- Journée du  Lundi 14 juillet : Célébration œcuménique à 15h30, concert avec l’organiste Hubert Laurent de St Agrève
à 16h30, clôturé par un moment convivial.

* RANDOS DU PATRIMOINE HUGUENOT:  4 balades nous sont annoncées par Claude et Francis Burine, rendez-
vous à 9h30 les :  

-  28 juin à Tournon,
         

- 12 juillet à St Pierreville,
        

-  6 août à Lamastre, 
 

- 13 septembre à Voguë.                                                                                                                                                

Toutes les précisions, thème, intervention à retrouver sur le site : www.patrimoine-huguenot-ardeche.eu

http://www.patrimoine-huguenot-ardeche.eu/


  

Dans nos familles : 

Obsèques : une pensée pieuse pour chacune et chacun d’entre eux. Malgré notre vigilance, un oubli est toujours
possible ; merci de nous le signaler pour correction 
                      
Juliette CHAZAL, née LADREYT, 86 ans, le 14 mars au temple des Ollières
Andrée-Jeanine BOSVEUIL, née LAFONT, 72 ans, le 19 mars au temple des Ollières
Charles SOULAGEON, 91 ans, culte d'action de grâce le 26 mars au temple d'Albon
Jean-Claude DEYGAS, 79 ans, décédé le 22 mars à Privas, le 27 mars au temple de la Pervenche, inhumé au Cros
Etienne PUAUX, 89 ans, de la Grézière, le 3 avril au temple de la Pervenche
Danielle RIOU, 76 ans, le 9 mai au temple de la Pervenche
René SEAUVE, 95 ans, le 9 mai au temple de St Fortunat
Georgette BATAIL, née CHASSOUAN, 85 ans, le 14 mai au temple de St Christol, inhumée à Jouanvins

« Fais-nous comprendre que nos jours sont comptés. Alors nous acquerrons un coeur sage » (Ps. 90, v.12)

Et nous remiercions ici Xavier NADAL, décédé le 3 mars à 75 ans, catholique qui a très souvent participé à nos cultes
à la Pervenche avec sa guitare.

Trésoriers locaux : 

Gluiras / St Pierreville : Jacqueline Blachier
04 75 65 40 43 - jean-pierre.blachier@orange.fr
Albon : Ginette Vergnes
04 75 65 65 31 - ginette.vergnes@orange.fr 
Beauvène : Martine Vigne
04 75 29 03 96 - martine-vigne@orange.fr

Le Cheylard  : Mireille Pinède  06 22 38 47 17 et 
Claudette Chazot 04 75 29 09 31

St Christol : Francis Burine
04 75 29 40 49 - 06 43 43 03 87 - claude.burine-marlhin@orange.fr

La Pervenche : Eliane Loubersac
06 86 73 40 12 - eloubersac@orange.fr
St Sauveur / St Michel : Annette Suchier
04 75 65 44 02 - annette.suchier0753@orange.fr
Moyen Eyrieux : Corine Valette
04 75 65 22 29 - coco.duniere@orange.fr

* LES MUSICALES AU TEMPLE du  FIVAL : Il n’est plus besoin de les présenter ! Mais, réservez déjà 6 dates dans
vos agendas (rencontre à 18h, repas à 19h, concert à 20h) :
                

- 31 juillet (Piano Jérôme Granjon et Daniel Isoir),
          

- 2 août (Jodyline Gallavardin au piano),
          

- 4 août à 18h puis 20h  et 5 août à 20h : intégrale des sonates pour piano de Beethoven en 3 concerts ( Stephanie-
Marie Degand au violon et Daniel Isoir au piano),
                 

- 7 août (Yuki Kondo au piano),
          

- 10 août ( Ariane Granjon au violon, Marie-Claude Bantigny au violoncelle et Laurent Cabasso au piano).
 

Pour avoir la liste exhaustive  des pièces musicales, des interprètes, et des manifestations associées , pour réserver,
et pour s’inscrire à l’association, contacter :
par téléphone : 04 75 65 40 94 ; par mail : musicalesaufival@gmail.com ; site internet : www.lesmusicalesaufival.fr  

                                                                                                                                                          

À VENIR DANS LA PAROISSE
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